



## SECTEUR PETITE ENFANCE SAISON 2022

ASSEMBLEE GENERALE DU 19 juin 2023

**1/ nombre de licenciés** : enfants jusqu'à 5 ans révolus

Nous avons 150 enfants en 2021, 212 enfants en 2022 et 245 en septembre 2023 .

Nous avons mis en place

- \* 4 cours le mercredi matin : de 14 mois à 4 ans
- \* 1 cours le mercredi après midi : 5 ans filles et garçons
- \* 4 cours le samedi matin : de 14 mois à 4 ans
- \* 1 cours le samedi après midi : 5 ans filles

**2/ encadrement** : 5 animateurs certifiées « petite enfance » par la FFG dont Bastien en formation BPJEPS. C'est très intéressant d'avoir un homme sur la petite enfance, car jusqu'à présent que des femmes encadraient cette discipline. Nous avons 2 entraîneurs de secours en cas de remplacement.

### 3/ objectifs :

Comme son nom l'indique, la baby gym est une activité sportive d'éveil pour les petits, elle peut se pratiquer à partir de 1 an et demi et jusqu'à 5 ans.

Prise de conscience de son corps, éveil, exercices de motricité... voilà ce qui attend les enfants dans ces séances proposées par des animateurs qualifiés.

L'objectif de la baby gym est d'aider l'enfant à développer harmonieusement sa motricité. Il y apprend notamment à coordonner ses mouvements et à acquérir un bon sens de l'équilibre. Tapis de sol, accessoires en mousse, tunnels en tissu... Grâce au matériel spécialement adapté, très coloré pour stimuler les petits, le jeune enfant peut grimper, rouler, glisser, sauter... et ainsi être à l'aise avec son corps. En toute sécurité, bien sûr. Car un des grands avantages de la baby gym, c'est que l'enfant peut toucher à tout, monter, rouler, glisser partout sans risque. L'espace dédié à la baby gym permet à l'enfant de favoriser son développement psychomoteur. Le secteur petite enfance a pour objectif de faire découvrir la gymnastique par le plaisir et par le jeu, dans un environnement riche et coloré, avec du matériel adapté aux possibilités de l'enfant et tenant compte de ses besoins propres ; on ne parle pas ici de compétition ni de détection précoce.

Le détail du programme de la babygym par âge :

Pour les petits de 14 mois à 3 ans et demi, la présence d'un parent pendant le cours est obligatoire. A partir de 4 ans les enfants évoluent seuls encadrés par les animateurs.

De 1 an et demi à 3 ans : l'enfant pourra commencer à pratiquer des petits parcours d'obstacles et quelques mouvements d'éveil à la gymnastique. Les séances de baby gym sont associées à des jeux de groupe, des chansons à gestes, des exercices d'attention...

De 3 ans à 4 ans : l'enfant saura pratiquer des parcours d'obstacles et quelques mouvements d'éveil à la gymnastique. Les séances d'éveil sont toujours associées à des jeux de groupe, des chansons à gestes, des exercices d'attention... Mais l'enfant commence son apprentissage sans la présence d'un parent, c'est le début de l'autonomie....

De 5 à 6 ans : l'enfant grandit et son parcours aussi, il commence à évoluer seul et appréhender des formes simples de motricités et gestuelles corporelles. Les séances sont associées à des échanges entre partenaires de jeux de groupe, des exercices de précision ...

Notre club est labellisé « petite enfance » depuis 1997, Nous avons été le premier club du département à avoir ce Label.

C'est un certificat diplômant délivré par la FFG, garantissant les encadrants diplômés et le matériel utilisé conforme à ce label.

Ce Label est renouvelé tous les 4 ans il est actuellement valable jusqu' à fin 2023.

La demande de renouvellement sera présentée en fin d'année 2023.

Nous avons également été centre de formation sur la Petite Enfance.

Nous avons organisé les évènements suivants :

- la fête de Noël en décembre 2022 , comme tous les ans avec la visite du Père Noël, ce moment a été très apprécié par les petits et les grands.
- Café-parents qui a permis d'échanger sur les progrès des enfants,
- Gouter de fin d'année avec les enfants et parents des groupes baby.

Je remercie toute l'équipe d'encadrement et les membres du bureau qui sont fortement impliqués, qui n'ont eu de cesse de continuer d'améliorer, d'innover afin de créer et d'impulser une dynamique.

Lydie MACREZ  
Responsable Secteur Baby